
◆安藤さんの挨拶 :  アカデミックなゼミの後は，リラックスした雰囲気の中でOB
の人たちと交流を深めて下さい。たくさんの OB が集まってくれていますので，
積極的に話しかけて彼らの経験や知恵を聞き出してください。◆ 青木さん （蔵前工

業会神奈川県支部 副支部長） ： 天貝さんの話を興味深く聴きました。本日の講師天貝さ
んは SONY でエンターテインメントロボット AIBO と静脈認証システムmofiria
の事業化に関わり，最終的には SONY から独立するわけですが，そのような天貝
さんを育てた SONY もやはり凄い会社だなと感心しました。◆ 羽鳥さん ：ゼミの
場では，少し失礼かもしれないと気をきかせて，質問しにくかったと思いますが，

実は私もそうでしたが，「AIBO なぜやめたの？」ということを，お酒が入ったところで徹底的に聞いてみましょう。インターネットを
利用したサービスをどう考えるかという問題もあるかも知れません。破竹の勢いの配車サービスUber とタクシー業界の確執にもそれ
が現れています。◆ 関口さん （上掲右の大型写真） ：蔵前ゼミは在学生と卒業生の絆を強め，大学の発展に繋げたいという思いが出発点
になっています。このゼミによって学生の同窓意識と卒業生の母校に対する愛着心（寄附心）が高まって欲しいと願っています。会社
に入ったら，先ず先輩を探し挨拶に行ってください。上手く先輩を “利用 ” しない手はありません。

20161104 蔵前ゼミ （通算 第 61 回）

会場風景（すずかけ台，B223 講義室）

閉会の挨拶をする関口さん交流会での乾杯（すずかけホール 3F ラウンジ）

ゼミ後半のパネルディスカッション
「ビジネス人生で海外志向 ･ 起業志向は必要か？」

講演中の天貝さん

実演中の会場風景（すずかけ台，B223 講義室）
左中央の机上にあるのがロボットウオークマン Rolly で，曲
に合わせて光り，かつ踊りながら音楽を奏でる。人工知能
搭載のペットロボット AIBO の流れを汲む。
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